

Communiqué du 5 février 2024

Soutien aux paysannes et paysans en lutte !

Le syndicat CNT 30 (Confédération Nationale du Travail du Gard) est solidaire des paysannes et des paysans qui luttent pour un revenu juste, leur permettant de vivre décemment. Nous clamons de concert avec une partie grandissante de la paysannerie et des consommateurs, que nous ne voulons pas subir un nivellement par le bas des normes sanitaires de l'alimentation et qu'il y a urgence à repenser notre système agricole.

Alors que le syndicat majoritaire dans la profession abdique face au gouvernement, l'agriculture française se trouve à la merci des multinationales, du libre-échange et du système agro-industriel.

Les agriculteurs et agricultrices subissent des pressions économiques insoutenables alors que leur travail est vital pour la société. Une chose est sûre, la politique menée par le gouvernement n'a qu'une réalité : éliminer la paysannerie. Elle n'a plus sa place là où les intérêts financiers dominent.

LE GOUVERNEMENT ABANDONNE LA LUTTE CONTRE LES PESTICIDES. LA FNSEA APPELLE À SUSPENDRE LES BLOCAGES



Les traités de libre-échange internationaux mettent les pays en concurrence. Ils falsifient les réalités économiques, tant sur notre territoire que dans les pays exportateurs plus ou moins lointains, en produisant à bas coût et souvent au mépris de la santé et de la rémunération des travailleurs et des travailleuses de la terre.

L'agro-industrie n'a qu'un leitmotiv : *la recherche de la PRO-DUC-TI-VI-TÉ !* Pour elle, le végétal et l'animal ne sont plus des êtres vivants en tant que tels mais des ressources qu'il faut extraire toujours plus vite, de manière toujours plus rentable, à grands renforts technologiques. Elle impose des pratiques agricoles destructrices pour les écosystèmes naturels : perturbation du cycle de l'eau, pollutions des milieux naturels, conditions des animaux dans les élevages intensifs mais aussi pour les agriculteurs et agricultrices qui ne travaillent plus avec la Nature mais contre elle.



La grande distribution ne rémunère pas les agriculteurs et les agricultrices, elle se gave sur leur travail. En effet, c'est elle qui fixe les prix des produits qu'elle achète sans jamais être à la hauteur de leurs coûts de production. Elle se dégage donc des marges astronomiques au détriment de celles et ceux qui produisent.

Il devient vital et urgent de rompre avec ce modèle qui privilégie les intérêts des grandes entreprises au détriment des petits producteur·trices, de la qualité de la nourriture qu'ils et elles produisent et de la souveraineté alimentaire de nos territoires.

Il est temps de laisser la place à un modèle agricole à taille humaine, centré sur des pratiques agro écologiques. Un modèle qui permette de produire localement une alimentation saine et de qualité. Un modèle posant les bases d'une véritable résilience alimentaire territoriale pensée, conçue sur chaque bassin de vie, en concertation avec les agriculteur·trices et les consommateur·trices. Un modèle qui garantisse aux agriculteurs et agricultrices un revenu décent, tout en favorisant la préservation de la biodiversité et la prise en compte des spécificités des territoires pour organiser les cultures.

L'agriculture doit retrouver sa place, au cœur de nos modes de vie, en reconnaissant la valeur intrinsèque du travail de la terre !

La CNT 30 appelle à rejoindre les paysannes et les paysans en lutte pour la transformation de notre système agricole !